
 
今回は FRH 探究活動発表会（第 1年次生の部）の報告です。 

◇ 各クラスの代表が、オンライン配信で研究発表を行いました！                                         

日 時： ２０２２年３月１１日（金）９：００～１２：００ 

 場 所： 関高等学校 

 方 法： ウェブ会議システムを利用した各教室へのオンライン配信 

 

１年は「ＳＤＧｓとまちづくり」、２年は

「ＳＤＧｓと暮らし・いのち・きずな」をテ

ーマに、１年間、探究活動を続けてきました。

各クラスで選ばれた代表が、スタジオとなっ

た教室でプレゼンテーションを行う様子を、

１・２年全員が各教室で視聴しました。どの

発表も、テーマ設定の理由、研究の経緯、Ｓ

ＤＧｓとのつながり、具体的な提案、今後の

課題が、しっかりと明示された内容でした。 

 

【共通テーマ： ＳＤＧｓとまちづくり】 

組 タイトル 概要 

１ 

大竹 諒 

 

空き家を活用した町づくり～孫子の代

まで住み続けられる活気ある町へ～ 

持続可能な町を目指すために、空き家に

焦点を当て、空き家バンク制度や地域の

魅力を紹介します。 

２ 

大洞穂高 

 

食料廃棄を減らすために 廃棄される食糧を活かすフードバンク

制度について、高校生としてできること

を提案します。 

３ 

下村爽歌 

 

平等と安心の社会 LGBTQ についての現状について説明し、

性の多様性についての理解を深めるに、

様々な啓発活動を紹介します。 

４ 

森 陽菜 

 

関市の産業廃棄物を減らすためには 捨てるはずのコンクリートを再利用し、

販売をした実践例を紹介し、このような

取り組みを提案します。 

５ 

酒向都安 

 

お米を食べよう 普段食べているお米は、健康面や環境面

から見ると、小麦よりも良いということ

を紹介します。 

６ 

福田朱祐 

 

本町通商店街を美しく 商店街を緑化することで、外観を色付け

ることはもちろん、活性化へと繋がる提

案をします。 

７ 

森 快晴 

 

プラスチックと環境 環境保全活動を広めると共に、プラスチ

ックの代わりとして新たな容器の紹介

をします。 
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↑ 概要説明 探究活動の現状 

                         羽田野未季さん・西村瞳さん 

 

                      ← 3年次生特別発表 丸山愛美さん 

                        「高校生活とキャリアプランニング」 

 

 

 

 

 

 

【ご講評】 

N P O 法 人 ぶ う め ら ん 代表 

 北村 隆幸 さん（右写真） 

 

北村さんからは、 

1年次生の発表について講評をしてくださいました。 

以下は、要旨です。 

 

年々レベルが上がっていているのを感じま

す。特に今回は、自分でやってみたという

発表も多くとても良かったです。この関高

校の生徒の地域での実践が、地域に大きな

影響を与えていることもあり、学校内に留

まっていないことが素晴らしいですね。こ

のような素晴らしい活動は他ではないため、ぜひより広域に評価されるための発信に力をい

れてもらえるといいと思います。外部の評価が、高校関係者だけではなく、地域の評価を上

げるきっかけになると思います。 



◇ 探究活動発表会を聞いて 生徒の感想                                    

・他のグループの発表を聞いて、私では絶対思いつかないような視点で話したり研究したりして

いる人（グループ）が沢山いて、ほんとうに勉強になりました。 

 

・環境やまちづくりなどいろんな視点から研究して、それを改善するための案まで考えているグ

ループが沢山あり素晴らしいと思いました。今まで思いつかなかったことや新しい発見をするこ

とができてよかったです。 

 

・同学年の人で、これは考えもつかなかったと思う内容や、行動力の高さに圧倒された 

 

・身近な問題も高校生によって解決できるかもしれないと思った。自分たちの意見が関市を今後

変えていくことができるかもしれないから、どんな街にしたいとかを考えながら生活したいと思

った。 

 

・内容が難しい話でなく、聞いている側もとても入ってきやすかったです。実際に作ってみたり、

食べてみたり、聞いてみたり、考えるだけでなく自分で実践されている姿があってとてもすごい

と思います。 

 

・今日の探求活動発表を通して、地域の問題世界の問題を解決するための手段としてユニークで

様々なものがあるということを知れました。そして自分自身も刺激を受けることができました。

今日得たことを今後生かしていきたいです。 

 

・自分はあまり気にしたことが無かったことでも探究活動として取り上げられていたりして、そ

こに目をつけるのか！やそこが改善できるのかというのを知れて面白かったこと。 

 

・ほんとにすごいと思った。分かりやすくて発想が豊かで少しでも地域、世界に貢献しようとし

ている姿がすごいなと思いました。同じ高校生なのにこんなに頑張っている人達がいて、私もも

う少しちゃんと研究したりすれば良かったなと思いました。今日みんなが提案していたことが少

しでも実現すればいいなと思っています！！私も今日聞いた事を日常に取り入れたいです。 

 

・それぞれ同じ SDGs問題でも考え方や解決策が全然違って、面白いなと思いました。 

 

・昨年度よりも活動の幅が広がった分、より独創的なアイデアが出てきてとても面白かったです。 


